

BAB 3

METODE PENELITIAN

3.1. Pendekatan Penelitian

Jenis pendekatan pada penelitian yang digunakan penulis dalam melakukan penelitian pada SDN TEMPURSARI 01 KEDUNGJAJANG adalah jenis penelitian kualitatif.

Menurut Moleong (2012) Penelitian kualitatif merupakan penelitian yang bermaksud untuk memahami fenomena dan naturalistik tentang apa yang dialami oleh subjek penelitian, misalnya perilaku, persepsi, motivasi, tindakan, dll., secara utuh dan dengan cara deskripsi dalam bentuk kata-kata dan bahasa pada suatu konteks khusus alamiah dengan memanfaatkan berbagai metode alamiah.

Menurut Moleong (2012:244) Teknik analisis data dalam suatu penelitian merupakan suatu hal yang sangat menentukan. Teknik analisis data merupakan rangkaian kegiatan yang disusun secara sistematis untuk mengatur, mengurutkan, dan mengelompokkan sehingga memperoleh temuan-temuan yang didapat selama penelitian dan memusatkan perhatian pada sesuatu yang ada dengan mengumpulkan, mencatat, mengklasifikasi dan menganalisis dan menyajikan data yang diperoleh dalam bentuk tabel, menginterpretasikan serta akhirnya mengambil suatu kesimpulan.

Jenis penelitian kualitatif yang digunakan pada penelitian ini untuk mendeskripsikan dan menggambarkan apa adanya mengenai suatu variabel, gejala, keadaan dan fenomena sosial tertentu. Dengan pendekatan kualitatif ini diharapkan dapat mengungkap dan situasi dan permasalahan yang dihadapi

dalam partisipasi orang tua. Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif karena penelitian ini mengacu pada studi kasus untuk menganalisis dan mengumpulkan data berupa dana bantuan BOS regular di SDN TEMPURSARI 01 KEDUNGJAJANG.

3.2. Tempat dan Waktu

1. Tempat yang digunakan pada penelitian ini adalah SDN TEMPURSARI 01 KEDUNGJAJANG. Objek pada penelitian ini adalah penerapan akuntansi pertanggungjawaban pada anggaran dana BOS.
2. Penelitian ini akan dilaksanakan pada bulan Maret-Juni 2021 karena data diperoleh saat bulan Maret.

3.3. Situasi Sosial

Menurut Sugiyono (2016) “Metode penelitian jenis kualitatif berlandaskan pada filsafat postpositivme, digunakan untuk meneliti pada kondisi obyek alamiah dimana peneliti adalah sebagai instrument kunci, pengambilan sampel sumber data dilakukan secara bersamaan”. Data Kualittatif diperoleh dengan melakukan wawancara dan pengumpulan data baik berupa dokumen atau laporan. Maka dalam penelitian ini yang menjadi sumber data penelitian yaitu:

1. Kepala Sekolah di SDN TEMPURSARI 01 KEDUNGJAJANG.
2. Bendahara Sekolah di SDN TEMPURSARI 01 KEDUNGJAJANG.
3. Operator Sekolah di SDN TEMPURSARI 01 KEDUNGJAJANG.
4. Wali Murid SDN TEMPURASRI 01 KEDUNGJAJANG.

Adapun pada penelitian kualitatif ini menggunakan istilah narasumber atau partisipan sebagai salah satu sumber informasi untuk penelitian.

Pada penelitian kualitatif ini, peneliti memasuki situasi sosial tertentu dan melakukan observasi dan wawancara kepada pihak yang melakukan pengendalian dan pengelolaan keuangan. Perolehan data informasi pada penelitian ini dilakukan dengan menelusuri dokumen dan wawancara. Adapun dokumen yang digunakan untuk penelitian ini yaitu ANGKAS dan SPJ tahun 2020. Dokumen dan arsip yang digunakan pada penelitian ini digunakan untuk bukti penguat data dari hasil wawancara.

3.4. Desain Penelitian atau Rancangan Penelitian

Penelitian ini merupakan penelitian metode kualitatif, penelitian ini menggunakan metode kualitatif karena penelitian ini mengacu pada studi kasus untuk menganalisis dan mengumpulkan data berupa dokumen yang digunakan SDN TEMPURSARI 01 KEDUNGJAJANG. Penelitian ini terjun langsung ke SDN TEMPURSARI 01 KEDUNGJAJANG dan berusaha mengumpulkan data secara sesuai dengan fokus penelitian yang bertujuan untuk mengetahui perencanaan, pelaksanaan, dan pelaporan pada dana BOS.

3.5. Teknik dan Alat Perolehan Data

Dalam sebuah penelitian yang menggunakan metode kualitatif, ada beberapa hal yang harus diperhatikan pada saat proses penelitian untuk memperoleh data, yaitu :

a. Wawancara

Wawancara pada penelitian ini dilakukan pada Kepala Sekolah dan Bendahara di SDN TEMPURSARI 01 KEDUNGJAJANG selaku yang berhubungan dengan dana bantuan BOS regular. Wawancara ini dapat

memperjelas dan memperkuat data yang diperoleh pada penelitian ini yaitu anggaran dana bantuan BOS regular pada SDN TEMPURSARI 01 KEDUNGJAJANG.

b. Dokumentasi

Teknik dari pengumpulan data ini dilakukan dengan melihat beberapa dokumen – dokumen yang berupa file ANGKAS, SPJ yang ada di SDN TEMPURSARI 01 KEDUNGJAJANG

3.6. Teknik Penyajian Data

Dalam menanalisis sebuah data dibutuhkan metode yang digunakan agar laporan dapat tersusun secara sistematis. Analisis data dilakukan dengan mengorganisasikan data, menjabarkan, dan menyusun kedalam suatu pola agar dapat memilih yang akan dipelajari kedepannya dalam menganalisis data dan membuat kesimpulan yang dapat di ceritakan kepada orang lain. Analisis data dalam penelitian kualitatif ini dilakukan dari sebelum memasuki lapangan, selama di lapangan, dan setelah di lapangan. Teknik yang digunakan meliputi *data reduction*, *data display*, dan *conclusion drawing*:

a. *Data Reduction*

Reduksi data adalah langkah penulisan data yang diperoleh dari lapangan disusun dan ditulis dalam bentuk laporan ataupun uraian yang terperinci. Setelahnya data direview kembali dan memilih beberapa aspek-aspek penting agar dapat ditelaah. Diberi susunan yang sistematis sehingga memudahkan peneliti untuk mencari kembali data yang diperoleh jika diperlukan kembali.

b. *Data Display*

Setelah mereduksi data, selanjutnya adalah mendisplay data atau menyajikan data. Dalam penelitian kualitatif bentuk penyajian data dapat berupa uraian singkat, bagan ataupun hubungan antar katgori. Yang paling sering digunakan dalam penyajian data pada penelitian kualitatif adalah teks yang bersifat narasi. Dengan mendisplaykan data maka akan mempermudah laporan tersebut untuk dipahami dan juga merencanakan analisis selanjutnya berdasarkan apa yang telah dipahami pada penyajian data tersebut.

c. *Conclusion Drawing/Verification*

Setelah selsai mendisplay atau menyajikan data maka langkah selanjutnya adalah menarik kesimpulan dan verifikasi. Kesimpulan yang dibuat penulis merupakan hasil data atau laporan yang sudah dianalisis sehingga kesimpulan yang dibuat merupakan kesimpulan kredibel.

Kesimpulan pada penelitian kualitatif dapat menjawab fokus penelitian yang telah dirumuskan sejak awal, tetapi bisa juga tidak demikian, karena fokus penelitian kualitatif masih bersifat sementara dan akan berkembang jika penelitian ini terjun langsung ke lapangan untuk mengobservasi. Kesimpulan yang dibuat dalam penelitian ini hendaknya merupakan suatu temuan baru, temuan tersebut bisa berupa deskripsi gambaran suatu objek.